

	<h1>ROTARY CLUB de BREST</h1>	
	<p>http://www.rotary-brest.org</p>	
	<h2>LE BULLETIN</h2>	
	<p>Année 2008- 2009 N° 1</p>	
	<p>SEPTEMBRE</p>	
	<p>Rédaction : Alain Boudon, Philippe Delamare, Paul Férec</p>	
	<p>Mise en page Alain Boudon</p>	

ÉDITORIAL

Je lance un appel aux nouveaux membres...

Lors de mon discours de prise de fonction, j'avais indiqué qu'un des objectifs de mon année de présidence serait « la mise en place d'une stratégie pour développer le recrutement et favoriser la fidélisation des membres de notre club ».

On parle beaucoup de recrutement, au sein des instances internationales de notre mouvement et au niveau du District. Dans notre club, nous avons lancé cet été un appel afin que nous réfléchissions aux personnes qui, dans notre environnement amical, professionnel ou relationnel, seraient susceptibles de nous rejoindre et nous attendons vos propositions.

Mais le recrutement est une chose et la fidélisation des membres en est une autre. A quoi cela sert-il de recruter si les nouveaux membres participent peu à la vie du club. Pour se sentir bien, il faut être présent aux réunions afin de tisser des liens et s'impliquer au sein du club. Portez-vous volontaires pour aider dans le cadre des réunions hebdomadaires ou pour participer à une action, n'hésitez pas à nous faire part de vos avis et vos interrogations. Notre club est aussi un lieu d'échanges et d'amitié, ainsi, votre intégration en sera facilitée et vous serez mieux à même d'appréhender le rôle important du Rotary. Notre mouvement organise entre autres de nombreuses actions pour les jeunes et les rotariens, parents d'adolescents, doivent pouvoir en profiter.

Enfin, le rôle des dirigeants du club et des parrains des nouveaux membres est capital car c'est à eux d'agir pour faire en sorte que votre accueil et votre intégration se fasse dans les meilleures conditions possibles. Ainsi nous prendrons dans les semaines à venir des dispositions pour organiser avec vous échanges et discussions.

L'avenir du club et de notre mouvement c'est vous et c'est vous qui ferez évoluer le Rotary et progresser ses effectifs.

Le président
Jean-Paul Autret

PÉRIODE ESTIVALE

Le club a fonctionné normalement jusqu'au 8 juillet inclus, où une très intéressante conférence de M. et M.-C. **Salmon** sur leur **Parcours Brest-Compostelle** en VTT avec moult belles photos a passionné un auditoire fort conséquent. Un ouvrage fixera peut-être cette belle aventure.

De mi-juillet à mi-septembre, quartiers d'été, marqués, comme d'habitude par un repas à midi. Mais, nouveauté cette année, celui-ci a eu lieu au restaurant de l'Océania, le Nautilus. Menu haut de gamme, prix très abordable, table conviviale, gentillesse et efficacité du service se sont traduits par une assistance oscillant entre 15 à 22 personnes, avec parfois quelques cheveux, pour Bruce Fairburn, le nouveau protocole...

On signalera que Louis Rolland, fidèle parmi les fidèles nous a quittés pour De hautes fonctions en Polynésie.



WEEK-END DU PRESIDENT

Le traditionnel Week-end du président a été organisé de main de maître par Paul **Férec** et Henry **Kermarrec** à Camaret les 6 et 7 septembre, avec bien entendu, le soutien sans faille du boss.

? **Samedi 6 septembre**

Ils se retrouvent près de trente à 11h00, au parking du Sillon, sur le port de Camaret, pour un week-end dont chacun se fait une joie, mis à part le fait que, malgré des invocations diverses, le temps n'est pas de la partie – vent, froid et pluie, de ces pluies cinglantes, qui volent à l'horizontale et vous gèlent les « *coucounettes...* »

Sous la direction de René **Le Bihan**, maître de cérémonie, évitant tant bien que mal flaques d'eau et nappes de boue, le groupe se dirige vers la chapelle et s'arrête sous le porche pour un historique du lieu.

Saut de puce ensuite jusqu'à la cale de la SNSM, d'où René présente dans une bise glaciale la Tour Vauban qui vient d'être classée au patrimoine mondial de l'humanité. Il raconte avec l'art consommé qu'on lui connaît la bataille de Trez Rouz (ou Ruz) qui s'est déroulée contre les Anglais du prince d'Orange le 18 juin 1694 et s'est soldée par une grande victoire des Français, repoussant les envahisseurs avec des pertes considérables.

Vu les conditions atmosphériques, le pique-nique initialement prévu dans la nature prend place à l'hôtel de IA.P.A.S, Pointe de Penhir. Pour la petite histoire, le rédacteur de ces lignes, peu familier du covotage, oublie son passager dans la cité et, alerté par certains, va en catastrophe le récupérer, avec l'aide d'un arrivant pour gagner du temps. Il s'en excuse encore...

Repas rotarien tout à fait classique dans les salons de l'hôtel avec échange « normal » de boissons et victuailles.

L'après-midi est consacré à une balade digestive d'environ trois kilomètres, où, toujours frigorifiés, les vaillants marcheurs, heureusement vêtus de façon ad hoc pour la circonstance,



guidés par l'ami René **Le Bihan**,



la pointe de Pen Hir, où l'on a admiré le monument de la France Libre



ont tour à tour visité les restes de la maison de **Saint Pol Roux**,

cette petite maison de pêcheur, transformée par l'architecte brestois **Philippe** en un manoir un peu grandiloquent avec ses tourelles et sa grande baie vitrée donnant sur la plage, entourée des quatre « précieux métopes », bois sculptés offerts par Victor **Ségalen**, avant que d'être vendus par le Maître pour des raisons matérielles.



et les défenses installées par les Allemands en 1939-1945

devant lesquelles posent pour la postérité - R. **Kervevan**, R. **Le Bihan** et J. **Jehannin**

Fin de parcours en longeant la côte pour retourner à l'hôtel qui surplombe magnifiquement la plage.

A 18 h00, en salle de conférence, exposé très intéressant sur le Parc naturel marin d'Iroise par son directeur, Thierry **Canteri**, administrateur des Affaires maritimes.

Le temps pour ces dames de se refaire une beauté, les messieurs de regarder le lit sur lequel on s'allongerait bien un peu (pas de sieste aujourd'hui !...), un petit kir



Le directeur de l'APAS, Pierre et Solange **Appriou** et René **Le Bihan**

et les participants se retrouvent dans une très jolie salle à manger toute neuve, aux murs couleur bleu ouessant et donnant directement sur la mer par de très belles baies vitrées. Repas formule sud-ouest de fort bonne tenue.



V. **Champs**, M.-C. **Boudon**, I. **Lenoir** et É. **Pesson**

Après le dîner, Patrick **Le Coq** prend la direction des opérations et monte quasiment un dancing dans le hall de l'hôtel avec matos ad hoc et lui-même en

disc-jockey. Et vas-y pour le balletti jusqu'à minuit ! Il paraît qu'on aurait vu passer un Rotarien couche-tôt en pyjama rayé (mais venant de chez Arthur !...), à la recherche du journal qu'on lui aurait « *piqué* » à l'accueil...

? **Dimanche 7 septembre**

Nuit tranquille et petit déjeuner fort copieux avant le départ en voiture pour le port de plaisance du Sillon, où la vedette de l'A.P.A.S, une solide barcasse en bois, attend le groupe.

Chance, les éléments ont eu pitié du président et de ses ouailles, le ciel est dégagé, la mer à peine agitée et les vingt hardis navigateurs peuvent jouir en toute quiétude d'une virée à la Pointe du Toulinguet.



Ceux-là, on ne les présente plus...



P. **Le Coq**, P. **Férec**, P. **Pesson** et B. **Fairburn**

Au retour, cerise sur le gâteau, le **Pardon de la mer** s'offre aux yeux admiratifs de chacun. On assiste à l'embarquement du recteur en habits sacerdotaux accompagné des édiles de Camaret sur la vedette de la SNSM et c'est un impressionnant cortège de plus de quarante embarcations portant pour la majorité grand pavois, dont la vedette rotarienne d'un jour, mais sans grand pavois (!), qui se rend à l'extérieur du port pour la bénédiction de la mer et la mise à l'eau d'une couronne de fleurs à la mémoire des trépassés.



Un sympathique brunch à l'hôtel termine officiellement ce très agréable week-end où les aléas du temps ont largement été compensés par cette occasion unique de mieux se connaître et de resserrer ainsi les liens de l'amitié rotarienne.



Pour mémoire, on ajoutera que si certains sont rentrés directement sur Brest, d'autres ont auparavant visité la maison des minéraux de Kerdreux ou le circuit des Fortifications...

Le crédit photographique est de Paul **Férec** qu'il faut chaudement pour la qualité de son travail. Mais quand on a été journaliste pendant près de quarante ans, la photo on connaît... .



LA VISITE DU GOUVERNEUR

Le mardi 9 septembre, Marc **Guillou**, le nouveau gouverneur, est venu rendre au club sa traditionnelle visite protocolaire en compagnie de son adjoint de secteur, Jacques **Heurtaux**.

Réunion au bar de l'hôtel Océania, à 18 h 00 pour une séance de travail avec le président où a été fait le point sur le club,

ses effectifs, ses actions et la politique générale prévue en 2008-2009.

A 18 h 30, Alain **Finix** et le Comité rejoignent les autorités pour une prise de contact informelle et tout à fait amicale. Entre autres sujets, il est parlé de la

journée rotarienne du 25 novembre marquée par le film ***Les ailes pourpres***, dont Alain est le grand ordonnateur local

Conférence de Presse à 19 h 30 en présence des présidents des RC du secteur...

Le gouverneur de district du Rotary à Brest

Gérard Guillou, nouveau gouverneur du district 1650 (Bretagne-Mayenne), a rendu visite, mardi aux dirigeants des clubs de la région brestoise. Le district 1650 compte 50 clubs Rotary représentant environ 1 500 rotariens.

Le gouverneur a fait le point sur l'opération « jeunesse et communication ». Grâce à son tissu relationnel local, européen et international, le Rotary permet à des jeunes de prendre des contacts pour faciliter des stages ou découvrir d'autres horizons. Ainsi, la Fondation Rotary aide à la poursuite d'études à l'étranger ; elle est intervenue cet été pour des étudiants de l'Isen.

Parmi les projets : le concours d'expression orale s'adresse aux élèves de première et de terminale

des lycées d'enseignement général (mail : www.rotaryd1650.org).

Fin novembre, le Rotary organisera à Brest une projection du film de Disney *Les ailes pourpres*. La moitié des recettes sera reversée à une association de recherche sur les maladies du cerveau. Ce mois-là aussi, le club prendra sa place dans la collecte pour la banque alimentaire et participera à l'opération « mon sang pour les autres ». Autres combats du Rotary : l'éradication de la poliomyélite, la réduction de la mortalité des enfants dans les pays défavorisés.

Le gouverneur du district 1650, Gérard Guillou (au centre), en compagnie des présidents des clubs de Brest et de sa région.



Le Télégramme Vendredi 12 Septembre 2008

Rotary. Nouveau Gouverneur Gérard Guillou en visite à Brest



Gérard Guillou (au centre) et les principaux responsables des clubs de Rotary du Finistère, en réunion mardi soir à l'hôtel Océania à Brest.

Élu en juin à la tête des clubs de Rotary du district 1650 Bretagne et Mayenne, le Vannetais Gérard Guillou, nouveau Gouverneur, est, cette semaine, en visite à Brest pour y rencontrer les principaux responsables des quatre clubs de Brest et de Landemieu et faire, avec chacun d'eux, le point sur leurs activités.

« Le Rotary, c'est une association de 1,2 million d'hommes et de femmes, implantée dans près de 170 pays, explique Gérard Guillou. Il est le plus ancien des clubs de service internationaux et aussi le plus présent dans le monde. La Bretagne et la Mayenne, cela représente 50 clubs et 1 500 rotariens. Au début de chaque année, nous élisons un nouveau comité ».

Au service des autres

Avec les présidents et les responsables des clubs, le Gouverneur a passé en revue les actions déjà réalisées. Ainsi l'opération « L'Europe et

les jeunes », destinée à accorder des bourses d'études à des jeunes qui partent à l'étranger, une aide aux échanges scolaires, un concours d'expression orale, une opération cinéma destinée à aider à la recherche sur les maladies du cerveau, une participation à la Banque alimentaire, le don du sang, etc.

« Le club, c'est la base du Rotary, nous travaillons dans chaque club et aussi en coordination, dit encore Gérard Guillou. Ainsi, nous luttons tous ensemble à l'éradication de la poliomyélite. Nous menons actuellement une action Niger solidarité et une autre encore intitulée "Espoir en tête". Le 25 novembre, nous aurons une projection cinématographique de Disney, "Les Ailes pourpres". Le Rotary, c'est une organisation ouverte; notre but, c'est servir, et nous recrutons... ».

> Contact

Le site Internet du district www.rotaryd1650.org



A. Boudon, J. Heurtaux, H. Bresson, J.-P. Autret, M. Guillou, M. Le Guedes, A. Finix, B. Fairburn

Un apéritif fort sympathique réunit ensuite tout ce beau monde, journalistes compris, avant le repas officiel.

Quarante-trois convives dont, outre le gouverneur et son adjoint, Marie-Paule et Henri **Bresson**, président des Abers, vingt-quatre membres du club, leurs épouses ainsi que Solange **Barfuss** et Thérèse **Raoul** se sont retrouvés autour de six tables ornées de bouquets de fleurs aux couleurs bleues et or du Rotary.

Le président a prononcé une allocution de fort belle tenue où il a rappelé que le RC de Brest, club doyen, ne compte plus aujourd'hui que quarante et un membres, dont la moyenne d'âge est voisine de soixante ans.

Aussi a-t-il annoncé avec force que le **recrutement** sera, sous l'impulsion de Marc **Kohler**, l'un des objectifs principaux de son mandat avec comme slogan : « intérêt, plaisir et amitié ».

Il a ensuite présenté les différentes **actions** que le club compte conduire cette année

- les unes classiques –Mon sang pour les autres, la Banque alimentaire, le Concours d'expression orale, la Simulation d'embauche, le Club de la 2^e chance, sans oublier, bien sûr la journée du Rotary avec le film *Les ailes pourpres*...

- Les autres, moins habituelles, comme la Vente d'œuvres d'art au profit de la Lutte contre le cancer ou une compétition de golf en liaison avec les établissements Peugeot.

Jean-Paul a ensuite mis l'accent sur l'importance de la **composante relationnelle** dans la vie du club:

- Interne avec le week-end du président qui vient de se dérouler tout récemment avec un franc succès et les marches organisées par Maître Jean **Jehannin**.
- Interclubs, marquée par plusieurs repas qui seront pris en commun par les sept clubs voisins, outre pour Noël, ces Dames d'Inner Wheel.
- Internationale, où Brest reçoit à la fin du mois Kiel et en mai Plymouth.

Bien entendu le cycle de **conférences** supervisé par Paul **Férec** se poursuivra, auxquelles s'ajouteront des **visites** diverses.

Et le président a terminé son exposé par ces phrases :

« Comme vous le voyez nous essayons de respecter le plan de leadership en reconnaissant notre difficulté à soutenir par nos actions, la fondation Rotary et en trouvant peut-être un peu ambitieux les objectifs fixés par notre président international Dong Kurn **Lee** d'augmenter nos effectifs de 10%.

Enfin, je voudrai vous dire que nous nous attacherons à apporter notre pierre à ce formidable objectif que notre président international nous a fixé - « *Nourrir leurs rêves* ». La réflexion est à engager et je suis persuadé que nous trouverons dans les semaines et mois à venir un projet à mettre en œuvre pour y répondre

Je voudrais, pour marquer votre passage, vous remettre au nom de tous nos amis du club ce livre des peintres des côtes de Bretagne. Ce sont cent-vingt peintres de la fin du 18^{ème} siècle à nos jours qui ont illustré les magnifiques

paysages maritimes de la rade de Brest au Pays bigouden. Vous y trouverez également de nombreux renseignements sur la culture et la tradition de ces pays, sous la plume de notre ami René **Le Bihan**. »



J.-P. **Autret**, le président et M. **Guillou**, le gouverneur

Le gouverneur a chaleureusement remercié Jean-Paul de ce cadeau qu'il a trouvé très beau et exprimé toute la satisfaction que lui a apportée sa visite brestoise.

Le studieux entretien qu'il a eu avec le président s'est avéré particulièrement fructueux et il adhère totalement aux objectifs affichés par le club de Brest dont il a tenu à louer le dynamisme.

En conclusion il a tenu à préciser qu'il ne venait pas en « chef » mais en « grand frère » ou en « ancien » chargé d'apporter

toute l'aide la plus amicale possible aux Rotariens de son district.

Le repas proposé par la directrice-adjointe de l'Océania, Laurence, grande amie de Bruce, le protocole, a été très apprécié (Pastilla de chèvre – Tajine de calamars – Semoule à l'espagnole – Tiramisu).



J.-P. **Le Vot** et le gouverneur

L'ÉLECTION DE LA COMMISSION DES SAGES

Au cours de la soirée du 23 septembre, après le dîner, il a été procédé au tirage au sort de la Commission de nomination, dite Commission des sages, qui a donné les résultats suivants :

Patrick **Pesson**, responsable
Georges **Brinquin** – Jean **Jehannin** —

Michel **Lenoir** – Jacques **Le Calvez**,
membres
Marc **Koehler**, remplaçant

La commission se réunira au cours de la première semaine d'octobre pour débiter sa mission, telle qu'elle est définie dans l'article 1 du Règlement intérieur (voir).

LA GRILLE DE PHILIPPE LE NORMAND

Grille n° 105

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11
1											
2			■								
3			■			■		■	■		■
4				■							
5						■				■	
6											
7						■					
8			■								■

HORIZONTALEMENT

1 Le président du RI pour 2008-2009. 2 Donne soif. – Celui de Brest a été récemment agrandi. 3 N° 28 – N° 79. 4 Quartier d'Argol. Émanations putrides. 5 Coiffure de pape. – Des camelots ont fait sa pub. 6 Ininterrompues. 7 Aire de stationnement pour caravanes. – Salle à manger sur un navire. 8 Phase lunaire. – Sont hors de combat.

VERTICALEMENT

1 Parfois entre vifs. 2 Qui ne ressemble à aucun autre. 3 Étendues d'eau intérieure. 4 Ville sur le Niger. – Mauvais en calculs. 5 Fête de bienfaisance en plein air. 6 Cité-dortoir chez Victor **Hugo**. 7 Le Rotary des jeunes. 8 N° 93. - Appareil de détection sous-marine. 9 Saint normand. – Coiffure liturgique. 10 Ne sait où aller. – Légumineuse pour le bétail. 11 Liaison. – Ville en Piémont.

Solution de la grille n° 104

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11
1	I	L	L	E	T	T	R	I	S	M	E
2	N	O	T	A	B	I	L	I	T	É	S
3	D	■	■	U	■	E	■	M	A	T	S
4	I	N	O	X	■	D	O	■	B	R	O
5	G	A	R	D	I	E	N	■	I	O	■
6	E	N	D	E	M	■	■	E	L	N	E
7	S	A	U	V	A	G	E	■	I	O	N
8	T	■	R	I	G	O	R	I	S	M	E
9	E	G	É	E	N	■	■	C	A	E	N